## LES SPORTS

LA PARTICIPATION D'UNE ÉQUIPE CANADIENNE AU CHAMPIONNAT DE LA COUPE MONDIALE DE SOCCER

M. Bob Pennock (Etobicoke-Nord): Monsieur le Président, dimanche sera un jour très particulier dans l'histoire des sports au Canada. En effet, Équipe Canada entrera en lice pour la Coupe du monde de soccer à Mexico. Au cours du prochain mois, 24 pays disputeront le championnat mondial d'un sport qui prend de plus en plus d'ampleur au Canada.

Tout comme le Mundial est véritablement une compétition internationale, la composition d'Équipe Canada reflète bien le caractère multiculturel de notre pays. En effet, notre équipe comprend des joueurs d'ascendance italienne, écossaise, yougoslave, allemande et tchécoslovaque venant de villes comme Victoria, Moncton, Nanaimo, Ottawa et Edmonton. C'est donc une équipe canadienne dans le vrai sens du mot.

L'ensemble des députés et des Canadiens voudront sans doute se joindre à moi pour souhaiter bonne chance à Équipe Canada.

[Français]

#### LA FORESTERIE

L'ANNONCE D'UNE ÉTUDE SCIENTIFIQUE PORTANT SUR LE DÉPÉRISSEMENT DES ÉRABLIÈRES

M. Maurice Tremblay (Lotbinière): Monsieur le Président, le ministre d'État (Forêts) (M. Merrithew) a annoncé récemment que le Service canadien des forêts a ajouté à ses programmes de recherche, du Centre de foresterie des Laurentides, une étude scientifique portant sur le dépérissement des érablières.

Cette étude qui vient s'ajouter aux nombreux efforts déployés par la société dans ce domaine sera dirigée par MM. Gilles Robitaille et Marcien Roberge, tous deux engagés depuis plusieurs années dans des activités reliées de près ou de loin au phénomène du dépérissement des érablières au Québec.

Les recherches qui portent directement sur le problème du dépérissement des érables se feront en grande partie à l'érablière expérimentale de Nobertville dans la circonscription de Lotbinière.

Monsieur le Président, je ne puis que féliciter le ministre d'une telle initiative qui démontre, une fois de plus, son souci de vouloir une fois pour toutes régler le problème et permettre ainsi à un produit propre au Canada et à une industrie importante de se maintenir, surtout quand on considère le temps et les efforts qu'il faut pour exploiter une érablière et conserver ainsi chez nous une tradition profondément enracinée.

## LA PETITE ENTREPRISE

LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT

M. Alfonso Gagliano (Saint-Léonard—Anjou): Monsieur le Président, quand les conservateurs étaient dans l'Opposition,

# Article 21 du Règlement

ils prêchaient de réduire la paperasse pour aider la petite entreprise. Aussitôt au gouvernement, ils ont modifié la Loi sur les prêts aux petites entreprises pour la rendre moins accessible. Nous avons appris que les banques découragent les entrepreneurs à utiliser les avantages de la loi parce que les directives du ministre d'État (Petites entreprises) (M. Bissonnette) sont très sévères en ce qui a trait à l'administration des prêts.

Monsieur le Président, depuis la mise en vigueur de la nouvelle loi, il y a eu une réduction de 25 p. 100. Les conservateurs dans l'Opposition prêchaient la vertu, maintenant au pouvoir, ils prêchent le péché.

[Traduction]

#### LES PROFESSIONS

### HOMMAGE AUX INGÉNIEURS CANADIENS

M. Paul Gagnon (Calgary-Nord): Monsieur le Président, c'est avec grand plaisir que les ingénieurs qui siègent à la Chambre des communes se joignent à leurs confrères ingénieurs pour attirer l'attention des Canadiens sur l'apport exceptionnel des membres de cette profession au développement du Canada.

L'art et la science de l'ingénieur ont posé les fondements technologiques de notre Confédération. Nos premiers ingénieurs ont aménagé le réseau ferroviaire, les canaux et les ponts. Ce savoir-faire s'est aussi fait valoir dans les domaines de l'aéronautique, des télécommunications et de l'aérospatiale. Les 125,000 hommes et femmes qui composent la fraternité canadienne des ingénieurs continuent à contribuer à l'exploration et à l'exploitation commerciale des techniques de pointe, assurant le progrès technologique et la prospérité économique du Canada et d'autres pays.

• (1405)

Nous sommes assurés que la Semaine nationale des ingénieurs va inciter les Canadiens à méditer sur la contribution parfois héroïque, mais souvent insuffisamment reconnue des ingénieurs au Canada d'hier, d'aujourd'hui et de demain.

## LES RELATIONS OUVRIÈRES

AIR ONTARIO-LA GRÈVE DES AGENTS DE BORD

M. Howard McCurdy (Windsor—Walkerville): Monsieur le président, l'Association du personnel navigant des lignes aériennes canadiennes est en grève contre Air Ontario. Les grèves sont désagréables, c'est le moins qu'on puisse dire. C'est très souvent le recours ultime qu'a un groupe de personnes impuissantes auxquelles leur syndicat donne plus de force pour s'opposer à des gestionnaires récalcitrants et insensibles. Les grèves sont souvent une source de difficultés et de frustration pour les grévistes. Elles dérangent souvent les citoyens, vont à l'encontre de leur souci de justice sociale ou les obligent à revoir leurs priorités.